



Castejón: “el gobierno de Zapatero prefiere que se pierda el dinero antes que invertirlo directamente en los centros de lectura valencianos”

Vinaròs, 10 de agosto de 2008

La enmienda por la cual pretendíamos la modificación de la moción presentada por el BLOC al pleno no fue aceptada. En ella pretendíamos reforzar y concretar mucho más el alcance y la viabilidad de los acuerdos.

La enmienda rechazada era exactamente la siguiente:

1. Instar al Govern central i al Govern de la Generalitat a que signe el citat conveni entre el Ministeri de Cultura i la Conselleria de Cultura i Esport per a l'increment de les col·leccions bibliogràfiques dels centres de lectura municipals amb la màxima dotació econòmica.
2. Instar al Govern de la Generalitat a destinar partides econòmiques per poder assumir les necessitats de les biblioteques valencianes i instar al Govern central a aportar la totalitat de la quantitat prevista per a les biblioteques valencianes (2.200.000€) amb independència de l'aportació de la Generalitat.
3. Instar al Ministeri de Cultura i a la Conselleria de Cultura i Esport a signar el Conveni per a l'adquisició de material bibliogràfic.
4. Enviar aquest acord al Ministeri de Cultura i a la Generalitat.

En la exposición en el pleno, el concejal Mariano Castejón expuso que a mediados del 2006 la Generalitat envió firmado al Ministerio de Cultura el convenio de incremento bibliográfico para bibliotecas municipales; el Ministerio de Cultura no devolvió el convenio firmado hasta noviembre de 2006, cuyo importe era de 1.971.287,95€, imposibilitando así a la Generalitat tramitar la convocatoria de ayudas prevista para la ejecución de dicho convenio.

El convenio se ejecutó en 2007 por la tardanza de la tramitación del convenio del Ministerio de Cultura, y la Generalitat, por su buena voluntad, reservó la partida presupuestaria del convenio de 2006 para el 2007, para que las ayudas llegasen a los ayuntamientos.

En 2007, cuando la Generalitat estaba ejecutando el convenio de 2006, el Ministerio de Cultura propuso la firma de otro convenio para incremento bibliográfico para bibliotecas municipales que ascendía a 4.444.142€, cuestión que resulta imposible para la Generalitat, puesto que tenía que hacer frente al convenio del año anterior y sólo quedaba una partida presupuestaria de 510.000€. Desde la Generalitat se propusieron varias opciones para poder llegar a un acuerdo con el Ministerio de Cultura, pero éste no aceptó ninguna de ellas. Se vio el trato desigual con nuestra comunidad al acceder sin embargo a que Extremadura aportase sólo el 35,19% del convenio y a que Baleares aportase el 38,5%.

INFORMACIÓN LOCAL

Grupo Municipal Popular - Vinaròs



Canarias, el País Vasco y Navarra tampoco consiguen firmar el convenio.

Si el Ministerio de Cultura hubiese tenido la misma buena voluntad que tuvo la Generalitat anteriormente, hubiese transferido los 2.222.071€ que tenía reservados para las bibliotecas municipales de la Comunitat Valenciana y no hubiese dejado que se perdiera dicha cantidad. El Ministerio de Cultura puede invertir directamente en los municipios sin pasar por las administraciones autonómicas, pero el gobierno de Zapatero prefiere que se pierda el dinero antes que invertirlo directamente en los centros de lectura valencianos.

En 2008, la Generalitat ha previsto en sus presupuestos una nueva línea de 300.000 € de ayuda a la adquisición de fondos bibliográficos de editoriales valencianas para las bibliotecas municipales. Además el 4 de julio el Pleno del Consell aprobó una modificación presupuestaria de 400.000 euros para el incremento bibliográfico de los centros de lectura municipales. Además de los 510.000€ presupuestados inicialmente para este fin por la Generalitat, ésta ha hecho un esfuerzo extraordinario de 700.000 euros para poder firmar el convenio con el Ministerio de Cultura. La cantidad total que la Generalitat tiene previsto aportar al convenio es de 1.210.000, exactamente el 35,48% del total de la inversión prevista. El Ministerio de Cultura no accede a firmar el convenio con la Generalitat Valenciana con dicho porcentaje, como sí que hizo con Extremadura y Baleares en 2007. Sólo accede a destinar a las bibliotecas valencianas la misma cantidad que aportan la Generalitat, el resto de la aportación prevista para las bibliotecas valencianas prefiere que se pierda.

Si el convenio llega a firmarse con el 50% que amenaza el Ministerio de Cultura, la cantidad total de la inversión será de 2.420.000€, con la que se podrían adquirir 193.600 volúmenes (estimando que el precio medio de un libro son 12,5€). De los 406 municipios que tiene centro de lectura públicos de la Comunitat Valenciana y, por tanto, pueden acceder a las ayudas, sólo han presentado su solicitud 280, lo que redundará en un incremento estimado de 691 libros por municipio.

Conviene recordar que las bibliotecas y agencias de lectura públicas municipales y sus fondos son competencia única y exclusivamente de la administración local, las distintas aportaciones que invierte la Generalitat en los centros de lectura municipales son debidas al interés y la sensibilidad que tiene la Generalitat por incrementar los índices de lectura en toda la Comunidad.